
（単位：人）

開　催　日 開催場所 参加者 出　　席　　委　　員（敬称略）

10/1 稲沢西小学校 128 山内　孝三 、中村　治男

10/3 稲沢北小学校　 76 中村　治男、 片山　柚美子

10/4 稲沢東小学校 71 鈴木　恵理子、 山田　勝

10/5 小正小学校 66 堀田　裕美

10/6 下津小学校 116 鈴村　清、 山田　勝

10/7 大塚小学校 93 天野　晋、 柴田　隆史

10/8 大里西小学校 117 野村　英治 、恒川　宣彦

10/9 大里東小学校 86 堀田　裕美

10/10 高御堂小学校 86 天野　晋、 山田　武夫

10/12 坂田小学校 100 野村　英治 、堀田　裕美

10/13 千代田小学校 103 野村　英治、 天野　晋

10/15 国分小学校 85 内藤　和秀、大河内　明、山内　孝三、 片山　柚美子

10/16 片原一色小学校 126 恒川　宣彦、 山田　勝

10/17 清水小学校 119 内藤　和秀、大河内　明、柴田　隆史

稲沢市計 1,372

10/1 祖父江小学校 101 鈴木　恵理子、 恒川　宣彦

10/3 山崎小学校 86 塩田　郁夫 、山田　武夫

10/7 領内小学校 116 塩田　郁夫、 山田　武夫

10/8 丸甲小学校 59 鈴村　清、 塩田　郁夫

10/10 牧川小学校 79 恒川　宣彦 、柴田　隆史

10/14 長岡小学校 69 内藤　和秀、大河内　明

祖父江町計 510

10/6 三宅小学校 74 山内　孝三 、中村　治男 、片山　柚美子

10/9 法立小学校 96 野村　英治

10/16 六輪小学校 82 内藤　和秀、鈴村　清

平和町計 252

1市2町合計 2,134

住民懇談会の主な意見等について

・会場毎の参加者一覧

※　出席委員については、他に、祖父江町の場合は祖父江町の会場に２号委員、
　平和町の場合は平和町の会場に地元委員が出席。



発　言　要　旨

合併のメリット、デメリットがわからない。 10/1稲沢西小
10/1祖父江小
10/2山崎小
10/4稲沢東小
10/6下津小
10/6三宅小
10/7大塚小
10/8丸甲小
10/10牧川小

5月に開かれた住民説明会資料に「高いサービス水準と低い負
担という原則」が明記されていた。財政的に厳しいと思われる
が、市民へのサービスがこれからどうなっていくのか。合併に
よってサービスは、低くなるのか、高くなるのか教えて欲し
い。

10/6下津小
10/7大塚小
10/9大里東
10/10高御堂小
10/13千代田小

金がないからというのでは、何のための合併か。国から補助が
出るから合併するということでは、住民は納得できないと思
う。

10/7大塚小
10/8丸甲小

合併をしなければならない理由が見えない。 10/8丸甲小

首長は、合併に賛成か反対か教えてほしい。 10/1祖父江小
10/8丸甲小

祖父江は、庁舎の増築など控えて単独でやっていくべきだと思
う。（合併に反対の立場で、稲沢市は、合併の相手としてふさ
わしくない。)

10/7領内小

単独でということは難しい。賛成の立場からよりよい方向に向
かうことはよいことだと考える。

10/7領内小

合併のすりあわせが仮に一致しなかったらどうなるか。例え
ば、祖父江町が離脱した場合、平和町としてどのようにするの
か。

10/9法立小

どのような経緯で合併議論が、いつ頃持ち上がったのか。 10/10高御堂小

合併の目的は何か。
岐阜県のある市では、福祉、サービスは手厚いほうに、税金等
は安いほうにという方針であるが、稲沢市としてそのような基
本方針はあるのか。

10/17清水小

なぜ、祖父江町と平和町との合併なのか。名古屋市へ近い西春
町や清洲町との合併は考えられなかったのか。

10/17清水小

新市の将来像・方
向性に関する意見

基本理念に「自立」、「交流」、「創造」とあるが、行政がこ
のようなことをしていきたいというものが見えてこないので、
教えてほしい。「人が輝く」ということの意味を教えていただ
きたい。

10/7大塚小

合併後商業、工業等どうなっていくのか、将来性はどうなの
か。前向きに政策を行なってほしい。

10/8丸甲小

税収が伸びないと断定するのではなく、どうやって税収が伸び
るのかを考えなければいけないのではないか。若い人たちが住
みやすいと感じる市にすれば、人口も増えて税収も増えるので
はないか。魅力を感じる施策を行なっていただきたい。

10/9大里東小

中間の年齢層にある人たちが、稲沢市から転出する理由を分
析、検討するべきではないか。

10/9大里東小

賛否・メリットデ
メリット・枠組み
等総論に関する意
見

市町村合併に関する住民懇談会における意見の概要



合併の方式として新設と編入があるが、どのような違いがある
のか。

10/8大里西小
10/8丸甲小
10/17清水小

編入されれば、すべて稲沢市の制度になるということなら、
サービスや負担をすり合せても意味がないのではないか。

10/8丸甲小

稲沢市民からみれば、「編入合併」が妥当だと思う 10/4稲沢東小
10/7大塚小

新市の名称が稲沢市となった場合、祖父江町の名前も残してほ
しい。

10/8丸甲小

新市の名称について、一般公募をしてほしい。 10/6三宅小

商工業者、個人事業主にとっては、印鑑の新調や領収書の印刷
など出費がかさむのではないか。この点について、何か町とし
ての配慮はあるか。

10/16六輪小

職員の定数と給与については、どうなるか。 10/1稲沢西小
10/6下津小
10/10高御堂小

職員数、議員数はどうなるのか。 10/17清水小

地方交付税（合計で45億4,200万円）は、合併するとどうなる
か。

10/1稲沢西小

平成17年3月31日までに合併すると特例債という借金ができる
が、どれくらいできるか。その借金を返していくことも示さな
いと、合併についての判断はできないと思う。

10/7大塚小

将来、財政状況がどうなるか知りたい。 10/7領内小

合併すると基金等を新市（1市2町）の住民で平等に使うのか。 10/13千代田小

新市建設計画による国からの交付金は、いくらになるか。 10/17清水小

合併によって、地方税等負担が高くなることはないか。
（合併によって、地方税が高くなることは。）
（税金も安ければ安いほどよい。）
（国民健康保険税はどうなるか。）
（国民健康保険税について、この表のみでは比較ができない。
もう少し例を挙げていただきたい。）
（国民健康保険税､固定資産税､都市計画税等がどうなるの
か。）

10/1稲沢西小
10/6三宅小
10/9大里東小
10/10高御堂小
10/10牧川小
10/13千代田小

税金などの不均一な調整項目が、期日までに調整できるのか。
急いで合併するものではない。合併後の当初予算が立てられ
ず、水道料や都市計画税が上げられるのではないか。財政の
シュミレーションは、公表されるのか。調整内容を知りたい。

10/9大里東小

土地の評価が上がり、税が増えることはないか。調整区域、市
街化区域の土地、農地の評価はどうなるか。

10/16六輪小

新市の財政運営に
関する意見

新市の行政運営に
関する意見

合併の方式に関す
る意見

新市の名称及び
町・字名に関する
意見

税等の住民負担に
関する意見



基盤整備に関する
意見

春日町に通勤しているが稲沢市の道路に不満がある。中央道ま
できている道路を祖父江町まで延ばしてほしい。

10/2山崎小

農業地の保全との考えだが、稲沢市の市街地ゾーンが南北に拡
大していくことが計画の中に盛り込まれている。都市計画道路
も10年以内に特例債等で整備が進められていくだろうと思う
が、整備のあかつきには、市街化区域を拡大する方向にあるの
か。

10/4稲沢東小

東海豪雨で青木川が越水した。下津小学校から以北の嵩上げ
は、いつ行なわれるのか。

10/6下津小

下津地区にどういう拠点を持ってくるのか。誘致する企業の目
途は立っているのか。

10/6下津小

大規模な住宅団地や工場を誘致した場合、税収は増えると思う
が、保育園、学校等の支出も増えると思う。誘致した場合のメ
リット、デメリットは。

10/9大里東小

公共下水道と農業集落排水の使用料はどちらが高いのか。ま
た、公共下水道は時間もかかり使用料も1番高いと聞いている
が、安い農業集落排水事業で実施できないか。

10/16片原一色

地域振興に関する
意見

合併について反対の声もある。地元からの強い要望について
は、早急に対応していただきたい。

10/6下津小

目比町の農村振興総合整備事業は、合併によって延びることが
あるか。新市の建設計画には、この地域もしっかりと取り入れ
て計画をしていただきたい。

10/12坂田小

六輪地区は、新市の南の端になる。建設事業も中心部が中心に
なっていくのではないか。

10/16六輪小

乳幼児医療について祖父江町のように6歳まで無料にしてほし
い。

10/9大里東小

保育事業の例の中に学童保育16年度2ヶ所増設とあるが、少子
化時代にこれが減ることはないか。

10/8丸甲小

稲沢、祖父江への基幹バスと平和地区内の巡回バスをよろしく
お願いしたい。

10/6三宅小

ふれ愛タクシー、巡回バスは、地域に区切りをつけずにどこで
も利用できるようになるのか。

10/12坂田小
10/16片原一色

コミュニティ施策
に関する意見

祖父江町には公民館の補助金がある。これは合併後どうなる
か。

10/14長岡小

新図書館の建設はしばらく凍結し、合併してからでもいいと思
う。

10/7大塚小

市民病院の建替えは必要なのか。 10/12坂田小

学校・保育園の統廃合はあるか。 10/8丸甲小

赤池保育園を廃止して2年から3年で下津保育園を建て直すとい
うことであったが、いつ整備するか。

10/6下津小

医療・福祉サービ
スに関する意見

公共施設のあり方
に関する意見

公共交通に関する
意見



1市2町がそれぞれ自主的に運営していくような形にできない
か。

10/8丸甲小

市政への住民参加という姿勢については、どう考えているか。 10/1稲沢西小
10/6三宅小

議員の数が減ると、市民の声がくみ上げられにくくなると思う
が、この点についてどう考えているか。

10/6下津小

情報提供と住民の
意向の集約に関す
る意見

住民投票によって、賛成、反対を問う意向があるか。 10/1稲沢西小
10/6下津小
10/9法立小

住民投票を実施するとのことだが、私は住民意識調査で十分で
あると思う。

10/2山崎小

将来の祖父江町のためであれば行政が住民に対して合併を強く
推進すればよく、わざわざ住民投票をやる必要がないのではな
いか。住民投票を行なうと経費がかかってしまう、そういうこ
とを考えると納得ができない。

10/14長岡小

住民意識調査も全戸を対象として行なうべきだと思う。尾西市
のように稲沢市でも住民投票を実施して欲しい。

10/7大塚小

祖父江町新町長の公約であった住民投票はいつ行なうのか。 10/1祖父江小
10/2山崎小
10/7領内小
10/8丸甲小
10/10牧川小
10/14長岡小

新聞紙上、伊勢では議会の否決によって合併が白紙になり、町
長が辞任する事態となったということが報道された。議会で合
併が否決されたら町長は進退をどう処すつもりか。

10/1祖父江小
10/2山崎小
10/7領内小
10/8丸甲小

住民意識調査（投票）で合併に反対の意見が多い場合どうする
か。

10/1稲沢西小
10/14長岡小

住民説明会と住民意識調査を実施して、住民の意思が十分反映
されるのか。また、その調査のやり方を伺いたい。

10/1祖父江小
10/7大塚小

住民意識調査はどう行うか。合併の賛否を問うものであれば対
象者が10%というのは少ないのではないか。もう少し広く行な
うべきではないか。

10/1祖父江小
10/4稲沢東小
10/6下津小
10/7大塚小
10/7領内小
10/9法立小

来年3月の住民説明会だけで6月の議会で議決というのは、不親
切ではないか。それで住民への周知徹底ができると考えている
のか。

10/7大塚小

情報提供と住民の
意向の集約に関す
る意見

住民サービスがプラスに働くのか、マイナスなのか、そこを判
断する必要があるので、合併における合意の形成に向けて何回
も説明会を開いてほしい。
もしくは詳しい情報提供を行っていただきたい。

10/1祖父江小
10/2山崎小
10/6下津小
10/6三宅小
10/7大塚小
10/7領内小
10/8丸甲小
10/10牧川小
10/12坂田小

地域の自治と住民
参加に関する意見



税金や保育料などがこうなるということを示して、何回も住民
との話し合いを重ね、合意を得た上でないと合併できないので
はないか。

10/7大塚小

インターネット・ケーブルテレビなどで、経緯が分かるように
放映してほしい。

10/6三宅小

3月に説明をするのは結構だが、その時点ではすでにすべて決
まっており、意見があっても、変更する余地がないのではない
か。
懇談会の発言者は、三宅で4人だった。少なくとも、世帯の過
半数は参加し、議論しなければ懇談会といえるのか。

10/16六輪小

協議会へ参加する時間がないので、広報等を活用して協議内容
等を周知してほしい。
質問を吸い上げる機会が少ないと思うので、協議会専用ファッ
クスを設けてほしい。

10/7大塚小

5月の説明会では合併の是非を協議会で議論するとの説明で
あったが、合併の是非は議論したのか。合併を前提とした議論
しかしていないのではないか。

10/1祖父江小

3回目の協議会にホームページの開設が報告されていたが、い
まだに議事録が公開されていない。迅速に行ってほしい。

10/1祖父江小

協議会では1市2町の委員が同数となっているが、合併協議会の
協議は全員の意見の一致をもって進めていくものなのか。民主
的な運営がなされるのか。

10/4稲沢東小

協議会の設置は、合併が前提か。「合併に関するスケジュール
(見込)」に｢合併に向けた合意」とあるが、どういうことか。

10/1稲沢西小
10/7大塚小

財政的に心配だから合併するというのならば、本日の資料の紙
質を落としても問題ないのではないか。

10/16六輪小

協議会運営に関す
る意見
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